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反馈屡现领导干部“以权谋房”
十八届中央第十一轮巡视反馈情况全部公布

! ! ! !据新华社北京 ! 月 !" 日电

（朱基钗 王子铭）中央纪委监察
部网站 !" 日集中公布了十八届
中央第十一轮巡视最后 "# 家单
位的巡视反馈情况。至此，本轮巡
视反馈情况全部向社会公布。

经中央批准，十八届中央第
十一轮巡视对最高人民法院、最
高人民检察院、中央党校、中央

文献研究室、中央编译局、中国
外文局、光明日报社、中国日报
社、经济日报社、中国浦东干部
学院、中国井冈山干部学院、中
国延安干部学院、中国工程院、
国务院发展研究中心、国家行政
学院、国家自然科学基金委员
会、中国工程物理研究院、中央
人民广播电台、中央电视台、中

国作家协会、中华全国归国华侨
联合会、中国法学会、中华全国
新闻工作者协会、中华全国台湾
同胞联谊会、中国残疾人联合会、
中国红十字会、中国宋庆龄基金
会等 !$ 个单位党组织开展专项
巡视，同时对北京、重庆、广西、
甘肃等 % 个省区市进行“回头
看”。

! ! ! !据新华社北京 !月 !"日电 中
央巡视组近日向有的地方反馈巡视
“回头看”情况中提出，“存在领导干
部以权谋房等问题”。记者梳理发
现，近年来，在中央巡视组对多个被
巡视对象的反馈意见中，领导干部
“以权谋房”的表述多次出现。

自 !"#$年以来，中央巡视组在
巡视一些地方和单位过程中，均提
及“以权谋房”问题。中央巡视组反
馈意见中指出，航天科技集团有领
导人员低价购买下属企业开发的
“商品房”或建设超标住房；中国邮
政有的领导人员在住房和薪酬分配
中违规牟利。
在领导干部“以权谋房”问题

中，北京市委原副书记吕锡文很典
型。中纪委披露，吕锡文在担任西城
区和北京市领导期间，对辖区国有

企业金融街集团给予帮助扶持，从
金融街开发集团开发的高档小区中
以低价为自己购买一套住房后，陆
续为家人、亲戚购买五套住房，购房
价与市场价相差上千万元。
中国社科院政治学研究所副研

究员刘山鹰说，近几年，一些大中城
市房价节节攀升，与住房相关的“以

权谋房”不正之风也不断出现。从过
去福利分房时期的违规占用、分配
向利用职权收受房产的权钱、权房
交易转变，一些官员收受房产数量
令人“瞠目”。

!!!直接收受房产 新疆生产
建设兵团第十三师中级人民法院去
年审判的石河子市原市委书记宋志

国受贿案中，宋志国接受下属国有
房地产开发企业总经理王某请托，
对公司经营发展提供支持，并为王
某弟弟调动工作。作为回报，宋志国
先后收受王某送的住宅一套，商铺
四间。

!!!违规分配谋房 天津市纪
委 !%&'年 &&月份通报显示，河东

区综合执法局副局长孟晓光在担任
区房管局办公室主任期间，在无拆
迁购房证明情况下，违规购买三套
经济适用房，供本人及亲属居住。
中纪委通报显示，北京市纪委机关
生活服务中心原副主任杨晓成隐
瞒已购买过经济适用房的事实，以
无房人员名义违规购买了一套经济
适用房。

!!!低价"打折#购房 一些领
导干部认为低价买房只是“小节”，
不是什么大问题，但特权背后，也是
腐败犯罪。在原北京市交管局局长
宋建国受贿案中，宋建国为北京马
桥神龙房地产开发有限公司法定代
表人翟某某办理多副“京 &”号牌，
为此，宋建国为其情妇以明显低于
市场价的 ()万元购买到翟某某公
司开发的房屋两套。

老楼加装电梯难题 公租模式提供新解

! ! ! !本报北京今日电 （驻京记者
于明山 实习生 卢昊辰）这几天北
京海淀区北下关街道大柳树 $ 号
院 '单元很热闹，一部轿厢电梯正
在抓紧安装，不久即可投入使用，
让附近居民称羡不已。

这部电梯很不同，采取了租赁
形式，不需一次性付清电梯全款，
只要按月支付使用费用。使用费用
中，既包括电梯造价，维护保养和
电费也计算在内，破解了老楼加装
电梯的资金瓶颈。

社区居委会主任彭勇介绍，六
单元 #*户居民，'"岁以上老人 &"

位，平均年龄 *"岁，最大的已 ("

多岁。对于加装电梯，一开始很多

住户都不愿意，一二层的住户担心
影响采光和噪音，楼上的也嫌费用
太高，居委会没少做工作，但一直
没有实质进展。

住在 ' 层的武老爷子今年已
逾 (旬，没电梯实在不方便。前几
年要加装电梯的讨论一度令老爷
子很是开心，没想到却因资金问题
受阻。去年底，事情出现转机，“每
月 +!*元，还可以承受。”自打那时
起，武老爷子每天都要趴在窗户上
往外看，盼着能尽快用上电梯。

武老爷子即将如愿以偿，源于
一种新收费模式———公租电梯。这
部电梯设计成外挂式，几乎不影响
建筑主体，不增设廊道和幕墙，机
房设在楼顶，成本已控制在 '"万
元内，但如果让居民集资购买，一
次性要掏很大一笔钱，这个工作很

难做。这部电梯前期建设资金由投
资公司支付一部分，电梯公司融资
解决一部分，政府补贴 !)万元。剩
余部分以及后期维保部分，则由老
楼集体供租。按照 !"年使用周期
计算，根据楼层高低，二层至六层
每月每户缴纳从 ,+-+ 元至 +!*-+

元不等的租金，没有后顾之忧，居
民负担也不重。

资金有了着落，为加快加装
速度，电梯施工安装被准予特事
特办：向主管部门报送方案，直接
审核施工图。目前结构、基础机电
设备等安全要项，均已通过住建、
安监、电力、消防等部门的现场验
收，电梯有望在两个月内正式投
入运行。
“现在提倡居家养老，没电梯

怎么居家养老？这是硬件条件。”

北京市政协委员刘迎建一直关注
老旧小区改造，他介绍，!%#%年北
京出台了《关于北京市既有多层
住宅增设电梯的若干指导意见》，
去年多个部门提出在城六区试点
加装 !) 部电梯，却因低层业主协
调难、建设管理主体确定难，尤其
是改造资金筹集难，推进得并不
太顺利。政府一手托两家，一边托
“建得起”，另一边托“租得起”，公
租电梯模式不仅解决了老年人出
行难，同时破解了老楼加装电梯的
资金瓶颈、技术瓶颈以及后期运营
服务的瓶颈，已引起住建部等部门
关注。

虽然相关手续完善和标准化
方面尚在摸索和实践中，大柳树五
号院老楼的模式或已提供了一个
好范例。

杨振宁姚期智转为中科院院士
两人此前均已放弃外籍成为中国公民

! ! ! !新华社北京 !月 !"日电 （记
者 董瑞丰）中国科学院外籍院士杨
振宁和姚期智两位教授已依照《中
国科学院章程》和《中国科学院外
籍院士转为中国科学院院士暂行
办法》正式转为中国科学院院士。

!%#'年底，已放弃外国国籍

成为中国公民的中国科学院外籍
院士杨振宁和姚期智两位教授先
后提出，希望根据《中国科学院章
程》规定转为中国科学院院士。
因外籍院士提出转为中国科学

院院士在学部历史上是首次，无先
例序可循，中科院学部主席团高度

重视，审慎研究，专门制定了《中国
科学院外籍院士转为中国科学院院
士暂行办法》。按照新制订的程序和
规则，杨振宁院士加入中科院数学
物理学部，姚期智院士加入中科院
信息技术科学部。中科院院士目前
人数为 ,$)位，外籍院士 ,*位。

我为何放弃外国国籍？
对话杨振宁!姚期智"

! ! ! ! !"日!杨振宁"姚期智转为中科

院院士# 他们为什么选择放弃外国

国籍$ 新华社记者第一时间通过清

华大学联系到了杨振宁和姚期智#

杨振宁表示% 我是 "#$%年 &

月 !&日加入美国国籍的! 当时做

这个决定曾考虑了很久!是一个很

痛苦的决定# "#'&年在一本书里

我曾经说我父亲到临终时都没原

谅我放弃中国国籍#

他说!!(")年 %月 "日我放弃

了美国国籍!这也不是一个简单的决

定#美国是一个给了我做科学研究非

常好机会的国家!我感激美国# 杨振

宁说!回归对我是什么感受$ 挚友熊

秉明曾经说%&你的父亲虽已过去!你

的身体里还循环着他的血液' (我说%

&是的! 我的身体里循环着的是父亲

的血液!是中华文化的血液' (

他说!我很欣慰!多年来!为了帮

助建造中美之间的友谊桥梁做过一

些努力' 我曾经说%&没有这座桥梁!

世界不可能有真正的和平与安定('

姚期智表示%&我于 !((%年辞

去美国普林斯顿教职! 回归祖国!

在清华投入中国建设科技强国的

划时代壮举' 多年来!得以培养我

们的青年才俊!促进高端科研的开

展!是我一生中感到最有意义的工

作' 能做回百分之百的中国人!我

觉得万分的欣慰与骄傲) (

杨振宁曾与李政道合作!提出

弱相互作用中宇称不守恒理论!共

同获得"#)*年诺贝尔物理学奖' 姚

期智于 !(((年获得世界计算机科

学领域的最高奖项图灵奖!成为图灵

奖创立以来首位获奖的亚裔学者'

据新华社北京 !月 !"日电

长三角优良天数
同比上升16.2%

!月份空气质量公布

! ! ! !本报北京今日电 （驻京记者
鲁明）环境保护部昨天发布!%#,年#

月全国空气质量状况。全国++*个地
级及以上城市平均优良天数比例为
'%-%.，同比下降'-,个百分点。

# 月份 ,) 个城市中空气质量
排名相对较差的后 #%位城市（从第
,)名到第 '$名）分别是：石家庄、
邢台、邯郸、保定、乌鲁木齐、西安、
太原、衡水、郑州和唐山；空气质量
排名相对较好的前 #%位（从第 #名
到第 #%名）城市依次是：海口、舟
山、拉萨、昆明、丽水、福州、台州、厦
门、深圳和惠州。长三角区域 !$个
城市平均优良天数比例为 ,)-#.，
同比上升 #'-!.。/0!-$浓度为 '%

微克1立方米，同比下降 &'-,.。

我国军人标识牌完成调试
! ! ! !本报讯 据解放军报昨日报道，
!%&+年 &&月，经中央军委批准，军
委后勤保障部启动军人标识牌研制
工作，经过技术攻关、联合研制和
在陆军部队小范围试用，目前已完
成相关产品的研制和联调联试。
军人保障标识牌试用后，官兵

在战场上有了自己的救生“定位
牌”。记者了解到，军人保障标识牌
系统共由主牌、无源副牌、有源副
牌和应用系统组成。主牌和无源副
牌由金属牌构成，上面刻有所属人

的姓名、军衔、血型、编号；副牌内
含芯片，可存储读取持有人身份等
救治信息。有源副牌类似一块腕
表，可以测量心律，发送呼救信号
和所需补充物资信息；军人保障标
识牌应用系统是一部类似手机的
手持机，可以接收定位呼救信号。
精准定位的同时，军人保障标

识牌应用系统还能精确收发急救
物资信息。在近日的一场演练中，
下士郝宇忠“腹部中弹”，轻点呼救
按钮，就有卫生员带着担架赶来。
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